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Landeshauptstadt Magdeburg 

Änderungsantrag 
 

 
Zum Verhandlungsgegenstand 

 
Datum 

A0126/19/1  öffentlich A0126/19 15.05.2019 

 

Absender  
 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 

Gremium 
 

Sitzungstermin 

Stadtrat 16.05.2019 

 

Kurztitel  
 
Bessere Fernanbindung der Landeshauptstadt Magdeburg 

 
 
Der Stadtrat möge beschließen: 

 

Der Änderungsantrag ersetzt den Ursprungsantrag in nachfolgender Fassung. 

 

Der Oberbürgermeister wird aufgefordert, sich zusammen mit der NASA 

(Nahverkehrsagentur Sachsen-Anhalt) und dem Ministerium für Landesentwicklung und 

Verkehr für eine frühzeitige Umsetzung der im Deutschlandtakt angedachten 

Fernverkehrsverbindung zwischen Berlin und Magdeburg im 2-Stunden-Takt einzusetzen. 

Befürwortet wird dabei die Verlängerung des Eurocity Berlin - Warschau nach Magdeburg. 

 

Für die Relation Hannover – Magdeburg – Leipzig sind laut Deutschlandtakt 230 km/h 

Kantengeschwindigkeit angestrebt. Für diese Verbindung soll eine Realisierung als, 

zumindest 2-stündige, ICE Bedienung angestrebt werden.  

 

Begründung: 

 

Der aktuelle, nicht finale Planungsstand zum Deutschlandtakt ist hier veröffentlicht 

https://www.bmvi.de/SharedDocs/DE/Pressemitteilungen/2018/080-scheuer-

deutschlandtakt.html. Darin ist eine Fernverkehrsverbindung Berlin – Magdeburg enthalten.  

 

Sinnvoll ist es deswegen, insbesondere auf deren tatsächliche Umsetzung hinzuwirken. Die 

aktuellen Pläne legen nah, dass die Verlängerung des Berlin-Warschau-Express eine 

einfache Realisierung ermöglicht. Die Landeshauptstadt Magdeburg würde damit sogar 

direkt an eine zweite Metropole angeschlossen. 

 

Die Erreichbarkeit der Landeshauptstadt per ICE stellt einen wichtigen Standortfaktor 

besonders für den Tourismus, Konferenzen und Neuansiedlungen im Wissensintensiven 

Bereich dar. Deswegen ist eine ICE-Verbindung für Magdeburg überfällig.  

 

Da Strecken- und Trassenplanung in die Zuständigkeit von NASA und MLV fallen und diese 

in den entsprechenden Gremien zum Deutschlandtakt involviert sind, sind diese unbedingt 

mit einzubinden.  

https://www.bmvi.de/SharedDocs/DE/Pressemitteilungen/2018/080-scheuer-deutschlandtakt.html
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Nur eine gemeinsame Interessenvertretung für die Landeshauptstadt in den 

unterschiedlichen Gremien kann zu einem Erfolg und baldiger Umsetzung führen. 

 

 

 
 
Olaf Meister   Jürgen Canehl    Tom Assmann 
Fraktionsvorsitzender  Sprecher für Verkehr   Sprecher für Wirtschaft  
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